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PREFEITO E 
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TOMAM POSSE 
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Fabrício Abrantes e Marlúcio Vilasboas 
Abreu tomam posse como prefeito e vice-

prefeito de Brumado prometendo uma 
gestão participativa e de diálogo
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Pag.  16



EDITORIAL

02 Brumado-Ba  -  sexta-feira
01 a 03 de janeiro de 2025

www.jornaldosudoeste.com

O Jornal do Sudoeste, o JS Notícias, o Portal Jornal do Sudoeste 

hospedado em http://www.jornaldosudoeste.com e todos as demais 

redes sociais cujos endereços eletrônicos são identificados pela 

terminação “.jornaldosudoeste.com”, são mantidos AGÊNCIA 

SUDOESTE – JORNALISMO, ASSESSORIA E PESQUISAS LTDA, com 

sede na Praça Capitão Francisco de Souza Meira, Sl 04 e 05, 

Centro, Brumado/BA, Brasil, CEP 46.100-155 e inscrita no CNPJ/

MF sob o nº 36.607.622/0001-20

www.jornaldosudoeste.com

(77) 99872-5389

@jornalsudoestebahia

jsudoestebahia

jornaldosudoeste

@JornaldoSudoestecanaljs

O Jornal do Sudoeste não mantém vínculo de qualquer 
espécie com seus colaboradores (articulistas), sendo da 

responsabilidade de cada um deles o 
conteúdo de seus textos

CONSELHO EDITORIAL
Antônio Luiz da Silva

Antônio Novais Torres
Leonardo Santos

EDITOR EXECUTIVO/DIRETOR DE REDAÇÃO
Antônio Luiz da Silva

(77) 99838-6283 - (77) 99119-6080
editor@jornaldosudoeste.com

CHEFE DE REDAÇÃO ADJUNTA
Gabriela Oliveira de Jesus

(77) 98816-6680
reportagem@jornaldosudoeste.com

Laís da Silva Martins
Repórter oficial/Videorepórter

Ticiana Ché Pacheco de Carvalho
Repórter oficial/Videorepórter

REPORTAGEM
Cássio Silva Bastos – (77) 99919-1997

cassiobastos_45@gmail.com

Evandro dos Santos Braz – (77) 99940-6496
esbraz@hotmail.com

Gabriela Costa Matias – (77) 99997-5679
gabrielacostamatias@hotmail.com

Jailton Neri dos Santos
jailtonneri@outlook.com.br

Lucimar Almeida da Silva – (77) 99195-2858
lucimaralmeidajs@gmail.com

COMUNICAÇÃO VISUAL/ ESTRATÉGIA 
DIGITAL/SOCIAL MEDIA

DESIGNER GRÁFICO
Maria Cristiane da Silva

(77) 99805-3962
diagramacao@jornaldosudoeste.com

AUXILIAR/DESIGNER GRÁFICO
Guilherme Miller Teixeira Rodrigues

(77) 99103-2803
diagramacao@jornaldosudoeste.com

DEPARTAMENTO FINANCEIRO
Maria Augusta dos Santos e Silva

(77) 99838-6265
augusta@jornaldosudoeste.com

COMERCIAL/ATENDIMENTO AO CLIENTE
Maíra Bernardes Pinto

(77) 99804-5635
secretaria@jornaldosudoeste.com

REDAÇÃO
(77) 99872-5689

reportagem@jornaldosudoeste.com
jornalismo@jornaldosudoeste.com
redacao@jornaldosudoeste.com
erramos@jornaldosudoeste.com

CONTATO DIRETO – SUGESTÃO DE PAUTAS
(77) 99838-6283
(77) 98816-6680

editor@jornaldosudoeste.com
reportagem@jornaldosudoeste.com

REPRESENTANTES COMERCIAIS
Luciene Pereira Costa – (77) 98804-5661
Lucilene Pereira Costa – (77) 98809-1255
Shirley Ribeiro Alves – (77) 98801-3338

BLOCO DE NOTAS

Casos de dengue em 2024 passam de 6,4 
milhões; mortes somam 5,9 mil

www agenciabrasil.ebc.com.br
POR AGÊNCIA BRASIL

Dados do Painel de Monitoramento de Arboviroses do Ministério da Saúde 
mostram que o país registrou, ao longo de todo o ano de 2024, um total 
de 6.484.890 casos prováveis de dengue e 5.972 mortes provocadas pela 

doença. Há ainda 908 óbitos em investigação. Ocoeficiente de incidência da den-
gue, até o dia 28 de dezembro, era de 3.193,5 casos paracada 100 mil habitantes.

A maioria dos casos prováveis de dengue (55%) em 2024 foi identificada entre 
mulheres. No recorte raça/cor, 42% dos casos prováveis foram registrados entre 
brancos; 34,4% entre pardos; 5,1% entre pretos; 0,9% entre amarelos; e 0,2% entre 
indígenas, sendo que, em 17,3% dos casos, a informação não foi registrada. A faixa 
etária dos 20 aos 29 anos concentrou a maior parte dos casos prováveis, seguida 
pela de 30 a 39 anos e pela de 40 a49 anos.

No ranking dos estados, São Paulo aparece com o maior número de casos pro-
váveis (2.182.875). Em seguida estão Minas Gerais (1.695.024) e Paraná (656.286). 
Na lista de estados com maior coeficiente de incidência, o Distrito Federal (DF) 
figura em primeiro lugar, com 9.907,5 casos para cada 100 mil habitantes, seguido 
por Minas Gerais (8.252,8 casos por 100 mil habitantes) e Paraná (5.735,2 casos 
por 100 mil habitantes).

Distrito Federal 

Com o maior coeficiente de incidência do país, o DF registrou um aumento de 
584% nos casos prováveis de dengue em 2024 em relação ao ano anterior – fo-
ram 279.102 casos no ano passado contra 40.784 em 2023. No mesmo período, as 
mortes pela doença saltaram de 14 em 2023 para 440 em 2024. Ainda de acordo 
com o Painel de Monitoramento de Arboviroses, cinco óbitos seguem em investi-
gação.
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BLOCO DE NOTAS

Operação pioneira busca erradicar coral 
bioinvasor na Baía de Todos-os-Santos

Lei dos bioinsumos fortalece a agricultura 
sustentável na Bahia e impulsiona a bioeconomia

www.comunicacao.ba.gov.br
POR ASCOM INEMA

seagri.ba.gov.br
POR SEAGRI

A agricultura baiana dá um passo decisivo rumo à sustentabilidade com a entrada em 
vigor da Lei nº 15.070/2024, de autoria do senador Jaques Wagner. A nova legislação 
regulamenta e incentiva a produção e o uso de bioinsumos no setor agropecuário, 

aquícola e florestal, promovendo práticas produtivas mais limpas, eficientes e alinhadas às exi-
gências globais de sustentabilidade.

Os bioinsumos, de acordo com a lei, abrange produtos, processos e tecnologias de origem 
natural destinados à melhoria do crescimento e desenvolvimento de plantas, animais e micror-
ganismos. Esses insumos promovem a proteção e fertilidade do solo, reduzindo a dependência 
de produtos químicos sintéticos, como agrotóxicos e fertilizantes convencionais.

O secretário estadual de Agricultura celebrou a sanção da lei como um marco para o setor produtivo baiano: “A Lei dos Bioinsumos é uma oportunidade histó-
rica para nossos produtores. Ela abre portas para a modernização do setor, valorizando práticas agrícolas mais sustentáveis, ao mesmo tempo em que fortalece 
a competitividade da Bahia no mercado nacional e internacional.”

A legislação está alinhada aos princípios do Plano Estadual de Agroecologia e Produção Orgânica da Bahia, que busca promover sistemas produtivos mais 
resilientes e em harmonia com os ecossistemas locais. A integração das diretrizes do Plano ao uso de bioinsumos reforça o compromisso da Bahia em liderar a 
transição para uma agricultura que respeite a biodiversidade, valorize os conhecimentos tradicionais e reduza os impactos ambientais.

Entre os principais avanços da legislação, destacam-se:

Produção descentralizada: pequenos agricultores, cooperativas e comunidades tradicionais terão incentivo para produzir bioinsumos de uso próprio. Incen-
tivos econômicos: a lei prevê programas de apoio financeiro e acesso a crédito com taxas diferenciadas para produtores que adotarem bioinsumos em seus 
sistemas de produção. Pesquisa e inovação: políticas públicas fomentarão o desenvolvimento de novas tecnologias de bioinsumos, promovendo a bioeconomia 
e a sociobiodiversidade no estado.

O fortalecimento da agroecologia e da produção orgânica por meio dos bioinsumos também é estratégico para atender a mercados exigentes, como o eu-
ropeu, que demandam produtos com alta rastreabilidade e padrões ambientais rigorosos. Assim, a nova lei contribui para consolidar a Bahia como referência em 
práticas agrícolas inovadoras e sustentáveis.

Essa legislação está diretamente conectada ao Plano ABC+ Bahia, que visa consolidar práticas agrícolas de baixo carbono. Com a nova lei, produtores baianos 
estarão mais preparados para atender às demandas de mercados que exigem produtos livres de desmatamento e com rastreabilidade ambiental.

A Secretaria da Agricultura está desenvolvendo estratégias para ampliar a adesão à lei, incluindo parcerias com instituições de ensino e pesquisa, além de 
capacitação técnica.

A Secretaria do Meio Ambiente (Sema) e o Instituto do Meio Am-
biente e Recursos Hídricos (Inema) estão mobilizados em uma 
operação pioneira para erradicar o octocoral bioinvasor, Chro-

monephthea braziliensis, na Baía de Todos-os-Santos (BTS). A ação será 
realizada entre janeiro e fevereiro de 2025, na Ilha de Itaparica, com a cola-
boração de pesquisadores de universidades de renome e da organização 
socioambiental Pró-Mar.

Como preparação para a operação, pesquisadores iniciaram, em de-
zembro de 2024, experimentos para identificar os métodos mais eficazes 
no combate à espécie invasora. Agora, com as visitas de monitoramento 
agendadas (08/01, 15/01, 22/01, 29/01 e 04/02), a ação avaliará os resulta-
dos preliminares e, se necessário, ajustará as estratégias para mitigar os 
danos causados por esse bioinvasor.

Pesquisadores acreditam que a chegada octocoral invasor, originário 
do Indo-Pacífico, à BTS ocorreu devido à incrustação em plataformas de 
petróleo no litoral do Rio de Janeiro. Com características preocupantes, 
como alta taxa de crescimento populacional e impacto negativo sobre co-
rais nativos, a espécie ameaça a biodiversidade dos recifes e os recursos 
pesqueiros associados.

A operação busca também posicionar o estado da Bahia como referência nacional no combate a espécies marinhas invasoras. O projeto reúne espe-
cialistas da Universidade Federal da Bahia (Ufba), Universidade Federal de Alagoas (Ufal), Universidade de São Paulo (USP), Universidade Federal Rural de 
Pernambuco (UFRPE), Centro Universitário Senai/Cimatec e da organização socioambiental Pró-Mar.  

A Sema foi informada dessa espécie invasora por meio de uma nota técnica elaborada por pesquisadores de diversas universidades. “A possibilidade de 
sermos o primeiro estado a erradicar um bioinvasor agressivo reforça o compromisso do Governo da Bahia com a preservação dos recifes de corais e a pro-
teção dos recursos pesqueiros que dependem desse ecossistema”, destacou Tiago Porto, superintendente de políticas e planejamento ambiental da Sema.  

A atividade possui as devidas autorizações ambientais emitidas pelo Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio), a Sema e o 
Inema, que precisaram avaliar e conceder a anuência já que a bioinvasão ocorre em recifes de corais, considerados Áreas de Preservação Permanente (APP) 
protegidos por lei, e estão localizados em uma Unidade de Conservação Estadual, a Área de Preservação Ambiental (APA) Baía de Todos-os-Santos (BTS).

A BTS, maior baía do Brasil, é um ecossistema de extrema relevância ambiental e econômica. Seus recifes de coral protegem a costa, regulam o clima e 
abrigam uma rica biodiversidade, além de atrair turistas de todo o mundo. Preservar esse patrimônio natural é fundamental para garantir a sustentabilidade 
da região.

FOTO: DIVULGAÇÃO/ASCOM SEMA

FOTO: REPRODUÇÃO: SEAGRI 
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Fumar prejudica a fertilidade tanto 
de homens como de mulheres

www.agenciaeinstein.com.br
POR THAIS SZEGÖ 

FOTO: FREEPIK

Que o cigarro provoca uma enorme lista de malefícios ao organismo não é novidade para ninguém. O que muita gente não imagina 
é que as mais de 4 mil substâncias tóxicas podem prejudicar também os planos de ter um filho biológico. Alguns estudos mostram 
que os danos para a fertilidade podem atingir tanto homens como mulheres.  

Um dos mais recentes foi publicado em agosto no periódico Journal of Clinical Medicine. Conduzido por pesquisadores da Itália, o 
trabalho mostrou que metais pesados, como o cádmio e o chumbo, encontrados no cigarro convencional, se acumulam nos testículos 
e prejudicam o funcionamento dessas glândulas, podendo levar à infertilidade. 

Já uma revisão divulgada em setembro no jornal científico Journal of Applied Toxicology demonstrou que a nicotina pode compro-
meter as funções ovarianas, prejudicando a capacidade reprodutiva feminina. 

Mas os efeitos danosos do fumo vão muito além desses. “Pesquisas já revelaram que ao menos 100 substâncias presentes no ci-
garro possuem ação direta e conhecida sobre a saúde reprodutiva e podem comprometer a fertilidade masculina e feminina”, relata 
o ginecologista e especialista em reprodução assistida João Antonio Dias Junior, do Grupo de Pesquisa em Saúde da Mulher do Hos-
pital Israelita Albert Einstein. 

Segundo o médico, os efeitos vão desde a diminuição da quantidade e qualidade dos gametas, até interferências hormonais que 
regulam todos os processos reprodutivos. Em homens e mulheres fumantes, o risco de não conseguir engravidar é duas vezes maior 
do que entre aqueles que não fumam, conforme aponta a Sociedade Americana de Medicina Reprodutiva. 

Substâncias que prejudicam a fertilidade

Alguns elementos presentes no cigarro são especialmente nocivos. A nicotina, por exemplo, tem efeito vasoconstritor, diminuindo 
o fluxo sanguíneo para os órgãos reprodutivos. “Nas mulheres isso pode dificultar a ovulação e causar a perda precoce dos óvulos, 
diminuindo a reserva ovariana, o que leva à antecipação da menopausa. Também pode atrapalhar a receptividade do endométrio, 
reduzindo as chances da implantação do embrião”, afirma Dias Junior. 

Entre fumantes, o risco de não conseguir engravidar é duas vezes maior; estudos mostram 
como as substâncias presentes no cigarro prejudicam o sistema reprodutivo
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A nicotina contribui, ainda. para piorar o funcionamento das tubas uterinas, o que compromete o encontro entre óvulos e esper-
matozoides, além de prejudicar a migração do embrião para dentro do útero. Isso ainda eleva o risco de uma gravidez ectópica, que é 
quando o embrião se implanta fora do útero. 

Nos homens, a substância afeta a produção e a mobilidade dos espermatozoides, reduzindo a quantidade de gametas saudáveis. 
Ela ainda está associada ao aumento do estresse oxidativo nos testículos, o que pode resultar em danos ao DNA dos gametas mas-
culinos.

Já o alcatrão, que é um resíduo do fumo do cigarro e que tem várias substâncias químicas, pode danificar o DNA dos óvulos e dos 
espermatozoides, comprometendo a qualidade dos embriões formados, o que diminui as chances de gravidez e aumenta o risco de 
aborto espontâneo. 

Além disso, a exposição prolongada tende a elevar a produção de radicais livres, levando a um ambiente inflamatório — nos ho-
mens, pode piorar a morfologia dos espermatozoides e, nas mulheres, o ambiente do endométrio, o que dificulta o processo de im-
plantação do embrião.

O monóxido de carbono, por sua vez, reduz a capacidade de o sangue transportar oxigênio. Isso pode prejudicar a oxigenação dos 
tecidos ovarianos e endometriais, além de diminuir a reserva ovariana e impactar na receptividade do endométrio à implantação do 
embrião. Nos homens, a substância pode afetar a produção de espermatozoides.

O formaldeído, conhecido também como formol, pode contribuir para um ambiente inflamatório nos órgãos reprodutivos, o que 
potencialmente afeta a função do endométrio e pode, ainda, causar danos ao DNA, incluindo os óvulos e os espermatozoides.

“Por todas essas razões, fica claro porque quem fuma tem tanto risco de ficar infértil”, observa o ginecologista e obstetra espe-
cialista em reprodução humana, Rodrigo Rosa, membro da Associação Brasileira de Reprodução Assistida (SBRA) e da Sociedade 
Brasileira de Reprodução Humana (SBRH). “Estudos já apontaram que as mulheres que fumam 10 cigarros por dia têm a fertilidade 
reduzida em 25% e, no caso daquelas que fumam uma quantidade ainda maior, esse índice aumenta para 43%.”

Fumar atrapalha até FIV

Os efeitos do tabagismo impactam negativamente, inclusive, quem se submete a uma fertilização in vitro (FIV). “Em mulheres, ob-
servamos um menor número de óvulos e pior qualidade dos gametas, além da diminuição do embrião transferido para o interior do 
útero para acontecer a implantação”, conta Dias Júnior. Além disso, o hábito de fumar pode exigir doses mais altas de medicamentos 
para estimulação ovariana. Todos esses fatores comprometem o sucesso do tratamento e aumentam seus custos.

“Trabalhos científicos já demonstraram que mulheres fumantes necessitam de duas vezes mais tentativas de fertilização in vitro 
do que as não fumantes”, conta Rosa. As tabagistas têm taxas de gravidez 30% menores em comparação com as mulheres que pas-
sam pelo mesmo procedimento e não têm esse hábito, de acordo com a Sociedade Americana de Medicina Reprodutiva.

A única forma de evitar que o cigarro prejudique a fertilidade é parar totalmente de fumar, o mais rápido possível. Os especialistas 
ouvidos pela Agência Einstein afirmam que, em cerca de três meses, os danos começam a ser revertidos. “Por isso, o ideal é que o 
indivíduo do casal que fuma abandone o cigarro pelo menos 90 dias antes de iniciar as tentativas”, orienta Rosa. 

Alguns danos, porém, podem levar mais tempo para retroceder ou mesmo durar para sempre. “Os prejuízos à qualidade dos game-
tas podem demorar seis meses e os efeitos sobre a reserva ovariana são irreversíveis”, afirma o médico do Einstein.
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“Tecnoferência”: como a distração dos 
pais ao celular impacta os filhos?
Estudos associam o fenômeno a sintomas de ansiedade e hiperatividade em 
crianças; telas em excesso atrapalham o relacionamento dentro de casa

www.agenciaeinstein.com.br
POR GABRIELA CUPANI

A distração dos pais ao celular ou ao computador enquanto estão perto dos filhos já ganhou um nome: tecnoferência, termo 
que traduz a interferência da tecnologia na vida familiar. E cada vez mais estudos sugerem que ela afeta o comportamento 
infantil. Um deles, publicado em agosto no Jama Network Open, mostra uma associação com casos de ansiedade e hipera-

tividade.

Os autores chegaram a essa conclusão após avaliar a percepção de crianças e pré-adolescentes sobre o uso de dispositivos tec-
nológicos pelos pais. Num período de três anos (2020 a 2022), aplicaram questionários junto a 1.303 voluntários em três momentos: 
quando tinham 9, 10 e 11 anos. 

A avaliação continha afirmações como “gostaria que meus pais gastassem menos tempo no celular” ou “fico frustrado quando 
meus pais estão no celular em vez de passarmos tempo juntos”. Os participantes também responderam sobre sintomas de ansiedade, 
depressão, hiperatividade e falta de atenção. Os resultados mostraram níveis elevados desses transtornos na faixa dos 9 e 10 anos, 
associados a altas pontuações de “tecnoferência”. 

Para os autores, quando as necessidades físicas e emocionais dos mais novos são consistentemente ignoradas ou respondidas 
de forma inapropriada, há maior risco de eles desenvolverem problemas comportamentais. De fato, estudos anteriores sugerem que 
essa interferência está associada a menor engajamento entre pais e filhos, menor habilidade em reconhecer as necessidades da 
crianças, menos tempo com interações e mais respostas negativas ao comportamento infantil. 

“Isso é um fenômeno atual e com certeza tem impacto nas relações humanas, provavelmente interferindo na educação”, diz o pe-
diatra Claudio Schvartsman, do Hospital Israelita Albert Einstein. No entanto, o especialista ressalta que o fato de a coleta de dados 
ter sido feita durante a pandemia de Covid-19, por exemplo, pode gerar um viés nos resultados. 

Nesse sentido, os autores reconhecem que as percepções subjetivas das crianças também podem limitar as conclusões – por 
exemplo, jovens com sintomas de ansiedade podem perceber seus pais como mais distantes. Ainda assim, é importante discutir o uso 
da tecnologia com pais e filhos como parte dos cuidados rotineiros.

FOTO: FREEPIK
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Eures Ribeiro assume o mandato com a 
promessa de revitalizar o desenvolvimento 
econômico e social de Bom Jesus da Lapa

lucimaralmeidajs@gmail.com
POR LUCIMAR ALMEIDA DA SILVA

Posse Prefeito – Bom Jesus da Lapa
FOTO: REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

Na manhã da quarta-feira, 1º de janeiro, Eures Ribeiro 
Pereira (PSD) tomou posse para o seu terceiro man-
dato à frente da Prefeitura de Bom Jesus da Lapa em 

ato solene realizado na nova sede da Câmara Municipal, presi-
do pelo novo presidente da Casa, vereador Gedson do Nasci-
mento Ramos (PSD). 

Ao lado do vice-prefeito empossado, Miguel Lélis da Rocha 
(Progressistas), o Prefeito Eures Ribeiro Pereira (PSD) reforçou 
os compromissos assumidos na campanha eleitoral de traba-
lhar incansavelmente para resgatar o processo de desenvol-
vimento econômico e social de Bom Jesus da Lapa, não por 
acaso, o lema do Governo Municipal escolhido pelo social de-
mocrata é “Trabalho e Reconstrução”.

Ponderou, no entanto, que a fim de que o ente público pos-
sa voltar a oferecer serviços eficientes e de qualidade à popu-
lação e avançar no atendimento as demandas da sociedade, 
terá, como principal desafio, o reequilibrio das contas públicas, 
uma vez que herda o município com uma dívida estimada em 
R$ 188 milhões [R$ 100 milhões com o Instituto Nacional de 
Seguridade Social – INSS; R$ 5 milhões com contas de energia 
elétrica da Neonergia/Coelba; R$ 60 milhões com fornecedo-
res; R$ 20 milhões com o Pis/Pasep, e R$ 3 milhões de recursos 

descontados de servidores e não repassados para pagamento 
de consignados].

Apesar das dificuldades elencadas, Eures Ribeiro Pereira foi 
incisivo ao apontar que os compromissos de campanha, entre 
os quais investir na melhoria da infraestrutura e avançar em 
áreas essenciais, especificamente na Saúde e na Educação, 
serão priorizadas já a partir deste primeiro dia de gestão.

Pontuou que vai consolidar a parceria com o Governo do Es-
tado, ressaltando a relação de amizade que nutre com o gover-
nador Jerônimo Rodrigues Souza (PT), que será um importante 
parceiro na viabilização de investimentos e ações no municí-
pio.  Aproveitou para anunciar que já estaria sendo agendada 
uma visita do governador do Estado a Bom Jesus da Lapa para 
entrega oficial do primeiro Pavilhão do Departamento de Ciên-
cias Humanas e Tecnologias do Campus XVII da Universidade 
do Estado da Bahia (DCHT/UNEB) e da sede da Circunscrição 
Regional de Trânsito (Ciretran), além de anunciar novas obras 
no município.

Na área da Saúde, o prefeito empossado anunciou, que 
emergencialmente vai promover a regularização do atendi-
mento médico à população, com a contratação de profissio-
nais para assegurar a qualidade e eficiência dos serviços.

Brumado-Ba  -  sexta-feira
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Na Educação, Eures Ribeiro destacou que serão investidos R$ 50 milhões para construção, reforma e requalificação de Esco-
las Municipais visando a ampliação da oferta de vagas da Rede Pública Municipal de Ensino. Nesse contexto, o Prefeito anunciou 
a construção de quatro novas Unidades, no Projeto Formoso, Fazenda Silvestre, Comunidade Quilombola Rio das Rãs e no Bairro 
João Paulo II (sede).

Anunciou, também, que o município será beneficiado com um aporte do Governo Federal para a área da Educação, no valor 
de R$ 40 milhões.

Na área da Infraestrutura Urbana, o Prefeito assegurou o início imediato de ações emergenciais, com apoio de parceiros da 
iniciativa privada local, para limpeza urbana, promovendo a retirada de lixo que vem se acumulando nas principais vias públicas 
da cidade, paralelamente à regularização dos serviços. Essa intervenção, previu o prefeito, deverá estar concluída no prazo de 
dez dias, 

Na Infraestrutura Urbana, ressaltou o Prefeito, estão previstas a conclusão de obras e requalificação de vias públicas. Entre as 
intervenções, Eures Ribeiro destacou investimentos da ordem de R$ 8 milhões para conclusão do canteiro central e recuperação 
do asfalto da Av. Agenor Magalhães, além de uma operação tapa-buracos que vai atender a diversas vias da cidade e a pavimen-
tação asfáltica da Avenida principal do Bairro Fazenda Campos.

A partir do próximo mês de maio, anunciou Eures Ribeiro, serão retomadas, com a inclusão de novas intervenções urbanísticas 
e paisagísticas, as obras de construção da Praça do Cruzeiro. 

O prefeito concluiu, afirmando que sua gestão será pautada pela eficiência e transparência, destacando que as intervenções 
anunciadas foram pensadas para beneficiar a população lapense e aos milhares de turistas que visitam a cidade.

EURES RIBEIRO EMPOSSA NOVO SECRETARIADO

Treze secretários do município do Bom Jesus da Lapa tomaram posse no final da manhã da quarta-feira (1º), no Ga-
binete do Paço Municipal, para a terceira gestão do  prefeito Eures Ribeiro Pereira (PSD), após ser formalmente em-
possado na Câmara Municipal.

Composta por profissionais reconhecidamente experientes e com forte atuação política, a nova equipe será responsável 
por implementar as políticas públicas e os projetos que visam o desenvolvimento do município previsto no Plano de Governo. 

Confira os nomes dos novos titulares das Secretarias Municipais: 

Secretaria Municipal de Governo: Gerson Nunes de Lima;
Chefe do Gabinete Civil: Eliana Maria da Conceição;
Secretaria Municipal de Políticas Especiais: Pastor Fábio Alves da Silva; 
Secretaria Municipal de Administração e Planejamento: Vilmar Fernandes Alves;
Secretaria Municipal de Finanças: Advogado Gildásio Rodrigues da Silva Júnior;
Secretaria Municipal de Saúde: Médico Edriano de Oliveira Silva;
Secretaria Municipal de Educação: Professora Andreia Leite Lacerda;
Secretaria Municipal de Assistência Social: Vereadora licenciada Andreia - do João Paulo II - Luiza dos Santos;
Secretaria Municipal do Interior: Erivaldo Evandro – Dinho – Lelis; 
Secretaria Municipal de Infraestrutura: Vereador licenciado Altieres Alexandre – Xuxu – de Souza Constantino;
Secretaria Municipal de Agricultura,  Abastecimento e Empreendedorismo: Leonardo Francisco – Leo de Lio – de Oliveira 

Dourado; 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente: Dyvancliff Fernandes Carvalho; 
Secretaria Municipal de Pesca e Aquicultura: Davy Arcanjo – do Quilombo – Pereira da Silva 
Secretaria Municipal de Cultura e Turismo: Vereador licenciado Romeu Thessing 
Secretaria Municipal de Esportes e Lazer: Professor Jorge Luiz Passos Garcia 
Procurador Geral do Município: Advogado Lúcio Pereira Cardoso 
Procurador da Fazenda Municipal: Advogado Victor Francisco de Castro.
Também foram empossados o Tesoureiro Municipal Jailton Fernandes Farias, e a Diretora Geral de Recursos Humanos 

Emerentina Menezes dos Santos.

Saae - O prefeito Eures Ribeiro Pereira, reforçando a nova postura em relação a privatização da Autarquia Municipal de 
Água e Esgoto (Saae), nomeou para Direção Geral o vice-prefeito Miguel Lélis da Rocha (Progressistas).

lucimaralmeidajs@gmail.com
POR UCIMAR ALMEIDA DA SILVA
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Reeleita em outubro de 2024 com 8.741 votos, a prefeita Chica do PT derrotou candidatos do Avante (Adilhermil-
son – Léo de Luana – Soares Cardoso), MDB (Geraldo – Piau – Pereira Costa), PL (Wallysson Viana Silva) e PDT 
(Edmilson – Biga – Bispo dos Santos), conquistando seu quarto mandato à frente da Prefeitura Municipal de 

Carinhanha. 
Em seu discurso após a posse, a prefeita enfatizou que este novo mandato representa o início de um novo ciclo, 

trazendo consigo a esperança de que Carinhanha continue a avançar e se desenvolver, como tem ocorrido nos últimos 
anos.

Durante sua fala, Chica do PT ressaltou sua trajetória política e expressou seu orgulho em contribuir para os avanços 
que impactam a vida da população, especialmente aquelas pessoas em situação de vulnerabilidade. Ela reafirmou seu 
compromisso em lutar pelo diálogo entre a Administração Municipal e as diversas lideranças políticas, priorizando o 
protagonismo dos cidadãos de Carinhanha.

A prefeita destacou a importância de poder fazer parte da história de um município que possui tanto potencial quan-
to carências. Estas, refletidas no abandono enfrentado pela população, especialmente na zona rural, ao longo de dé-
cadas. Ela mencionou as dificuldades que enfrentou, incluindo a discriminação por ser mulher e negra, e frisou que seu 
trabalho é resultado de compromisso e responsabilidade com o bem-estar de todos, em especial os mais vulneráveis.

Em suas redes sociais, a prefeita compartilhou: “Tudo o que vivemos um dia foi apenas um sonho, e hoje mostro que 
sonhos podem, sim, se tornar realidade. A menina pobre, negra e da roça, agora faz parte da história de Carinhanha. 
Educou uma geração e continua firme na luta por uma Educação de qualidade para seu povo, por alimento na mesa de 
cada família e por uma Saúde digna para todos. A jovem que sempre defendeu as causas sociais permanece a mesma: 
a Chica do PT. Hoje, inicio oficialmente mais 4 anos de mandato, agora com mais experiência, mas com os mesmos so-
nhos e compromissos: melhorar a vida do nosso povo e valorizar nossas raízes, cultura e costumes. Sou barranqueira, 
quilombola, pescadora, lavadeira… Sou todas e todos que lutam e vivem em nossa terra. Seguimos juntos!”.

redacao@jornaldosudoeste.com
DA REDAÇÃO

Posse da Prefeita - Carinhanha

Chica do PT assume o quarto 
mandato à frente da Prefeitura 
Municipal de Carinhanha

Francisca – Chica do PT – Alves Ribeiro (PT) tomou pose para o quarto mandato à frente da Prefeitura de Carinhanha.

Brumado-Ba  -  sexta-feira
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Posse Prefeito – Malhada de Pedras

Malhada de Pedras - Prefeito inicia seu segundo 
mandato comprometendo-se a realizar um trabalho 
ainda mais eficaz nos próximos quatro anos

reprotagem@jornaldosudoeste.com
POR LAÍS MARTINS

Prefeito Carlos Roberto – Beto de Preto Neto – Santos da Silva (PSD com a primeira-da-
ma Eliana Neves e o casal vice-prefeito Gonçalo  Pessoa dos Santos (PSD) e Alessandra 
Bezerra. 

FOTO: ARQUIVO PESSOAL

Na noite do último dia 1º, em solenidade rea-
lizada no Anexo do Centro Educacional Rui 
Barbosa, acompanhado da primeira-dama 

Eliana Neves, do vice-prefeito Gonçalo Pessoa dos 
Santos (PSD) e sua esposa Alessandra Bezerra, o Pre-
feito Carlos Roberto – Beto de Preto Neto – Santos da 
Silva (PSD), reeleito em outubro de 2024 com a maior 
votação da história política de Malhada de Pedras, 
5.149 votos (78,48% dos votos válidos), foi empossado 
para o segundo mandato consecutivo à frente da Pre-
feitura Municipal de Malhada de Pedras.

A Sessão Solene do Legislativo Municipal que mar-
cou a posse do prefeito e do vice-prefeito eleitos em 
outubro do ano passado foi presidida pelo vereador 
Jadilson – Jajá de Aveno – Leite Ribeiro (PSD) que foi 
eleito presidente da Casa para o biênio 2025/2026, 
reuniu, além de expressivo número de populares, im-
portantes lideranças políticas do município - ex-pre-
feitos, ex-vice-prefeitos, autoridades religiosas e re-
presentantes de entidades sociais e da sociedade civil 
organizada.

Em seu discurso de posse, o Prefeito Carlos Rober-
to – Beto de Preto Neto – Santos da Silva (PSD), depois 
de agradecer a Deus, ao apoio que recebeu da família 
e o reconhecimento da população malhada-pedren-
se, que avalizou nas urnas o trabalho desenvolvido 
nos últimos quatro anos, dirigindo-se aos vereadores 
recém-empossados destacou a importância da par-
ceria entre os poderes Executivo e Legislativo para 
construir avanços pelo município. Segundo apontou 
ao renovar o compromisso com a população para os 
próximos quatro anos, “uma gestão se faz com união 
e não com divisão”.

O Prefeito deixou claro seu entendimento de que o 
município passa por significativas transformações, que são compartilhadas no processo democrático com o Legislativo Municipal, 
sem o qual, insistiu, não teriam acorrido avanços em pautas importantes para que Malhada de Pedras, apesar das dificuldades natu-
rais que uma cidade de seu porte enfrenta, pudesse ter conquistado. E concluiu ponderando que essa relação harmoniosa entre os 
poderes é fundamental para que o trabalho seja feito, em conjunto, em prol da população malhada-pedrense.

A primeira-dama Eliana Neves também fez um rápido pronunciamento destacando a alegria de contribuir para o crescimento do 
município. Ela ressaltou que este é um momento de celebração e renovação de compromissos com cada cidadão, reforçando que a 
Saúde, a Educação, a Infraestrutura Urbana e Rural e as ações na área Social, continuarão sendo prioridades da Gestão Municipal. 
“Podem esperar ainda mais comprometimento e dedicação desta gestão”, garantiu.

Brumado-Ba  -  sexta-feira
01 a 03 de janeiro de 2025
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Posse Prefeito – Brumado

Fabricio Abrantes e Marlúcio Vilasboas foram empossados prefeito e vice-prefeito de Brumado no último dia 1º
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Fabrício Abrantes e Marlúcio Vilasboas Abreu tomam 
posse como prefeito e vice-prefeito de Brumado 
prometendo uma gestão participativa e de diálogo

No final da tarde da quarta-feira, 1º de janeiro, Fabrício Abrantes Pires de Souza Oliveira (Avante) e Marlúcio 
Vilasboas Abreu foram empossados como novos Prefeito e Vice-prefeito de Brumado, marcando o início de 
um mandato que promete ser pautado pela participação efetiva da sociedade, pelo diálogo e pela conciliação. 

A cerimônia de posse contou expressiva participação popular, foi realizada no Plenário da Câmara Municipal e não 
contou com a presença do ex-prefeito Eduardo Lima Vasconcelos (Sem Partido), que numa clara demonstração de 
desprezo pela democracia e pela maioria da população brumadense, que fez a opção pelo candidato do Avante, não 
compareceu e nem mandou representante para transmitir o cargo.

Em seu discurso, já empossado, Fabrício Abrantes, o mais jovem prefeito da história de Brumado, reforçou os com-
promissos de campanha e reafirmou a disposição de manter um diálogo aberto e construtivo com a sociedade, além 
de promover o entendimento entre todas as esferas, tendo sempre como foco a construção de uma gestão pautada 
no resgate da autoestima dos brumadenses e ++++do protagonismo do município no Estado. 

Brumado-Ba  -  sexta-feira
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Fabrício Abrantes afirmou que está assumindo a Prefeitura de Brumado ciente dos desafios que enfrentará, mas 
com uma vontade ainda maior de fazer a diferença. E, incisivo, convocou os brumadenses, sem distinção de prefe-
rência política ou ideológica, “para construirmos juntos o futuro que queremos para Brumado”.

Nesse contexto, aproveitou para eleger e elencar os que efetivamente serão seus adversários a partir de agora. 
“(Nossos adversários) São as filas no atendimento à Saúde, as ruas cobertas por matos e lixo, os espaços públicos 
abandonados, o homem do campo esquecido, as minorias sendo ignoradas, a falta de oportunidade para pais e mães 
de família e a falta de perspectiva para seus filhos”, pontuou, reforçando a convocação para que a sociedade, na 
sede e na zona rural, seja parceira do Governo Municipal na construção de uma gestão que atenda aos interesses da 
coletividade brumadense. “(...) Sei da minha responsabilidade, mas não serei capaz de mudar a realidade de Brumado 
sozinho, será preciso a colaboração de cada um e cada uma de vocês, assim como também de cada um dos verea-
dores e da vereadora hoje empossados”, sublinhou.

Fabrício Abrantes dirigiu-se aos membros da equipe que vai compor o seu secretariado, lembrando-os que a 
modernização da Gestão Pública que foi amplamente debatida com a população nas ruas durante a campanha, que 
assegure não apenas a probidade e transparência no uso dos recursos públicos, mais eficiência nos serviços que são 
disponibilizados à população, notadamente à parcela mais vulnerável e que mais depende da atuação competente 
do poder público.

Ao encerrar seu pronunciamento, Fabrício Abrantes reforçou o compromisso de trabalhar pela população e o pe-
dido de união entre todos os setores da sociedade para que os desafios sejam superados e assegurado um futuro 
próspero para Brumado. Aproveitou ainda para reiterar a confiança na sua equipe, que afirmou não ter dúvidas, não 
medirá esforços para transformar o município em um modelo de desenvolvimento econômico e social.

Fabricio Abrantes e Marlúcio Vilasboas foram empossados prefeito e vice-prefeito de 
Brumado no último dia 1º

Brumado-Ba  -  sexta-feira
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Legislativo Municipal - Brumado

Vereador Juvêncio Rubens de Souza Araújo (Progressistas) foi eleito, 
por unanimidade, para presidência do Legislativo de Brumado no biênio 
2025/2028.

Empossado para o segundo 
mandato, Vereador Juvêncio 
Rubens de Souza Araújo é eleito 
presidente da Câmara Municipal 
por unanimidade

jornalismo@jornaldosudoeste.com
TACIANA PACHECO

No final da tarde da quarta-feira, 1º de janeiro, a Câmara Municipal 
de Brumado realizou uma Sessão Solene para a posse dos vere-
adores para a legislatura 2025/2028 e a eleição da nova Mesa 

Diretora. O destaque da cerimônia foi a eleição do vereador Juvêncio Ru-
bens de Souza Araújo (Progressistas) que, após ser empossado para seu 
segundo mandato, foi eleito Presidente da Casa Legislativa por unanimi-
dade.

Confirmada sua eleição para dirigir a Mesa Diretora, o vereador Ju-
vêncio Rubens de Souza Araújo expressou sua gratidão pela confiança 
dos colegas e ressaltou a importância da colaboração entre os vereado-
res para o desenvolvimento da cidade. Ele apontou estar honrado em ser 
escolhido para estar à frente da Câmara Municipal e reforçou o compro-
misso de trabalhar em prol dos interesses da população e promover um 
ambiente de diálogo e respeito entre todos os vereadores.

Após a votação, que ocorreu de forma tranquila e sem contestações, o 
novo Presidente tomou posse de suas funções e já anunciou seus planos 
para a gestão, que incluem a continuidade de projetos importantes para a comunidade e a abertura de canais de diálogo com a popu-
lação.

A eleição unânime é vista como um sinal de estabilidade e cooperação na Câmara Municipal, o que promete um ambiente produtivo 
para os próximos dois anos. A expectativa é que, sob a liderança de Juvêncio Rubens de Souza Araújo (Progressistas), a Câmara Muni-
cipal de Brumado continue a ser um espaço de debate construtivo e desenvolvimento para município.

A nova Mesa Diretora do Legislativo Municipal brumadense conta, ainda, com a participação dos vereadores Reinaldo – Rey de Do-
mingão – Almeida Brito, do Avante (Vice-presidente), João Vitor Moura Vasconcelos, do Avante (Primeiro-secretário) e Verimar – do 
Sindicato – Dias da Silva, do PT (Segunda-secretária).

FOTO: WILKER PORTO/BLOG AGORA SUDOESTE
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–Posse Prefeita – Vitória da Conquista

PREFEITA, VICE-PREFEITO E 
VEREADORES TOMAM POSSE 
EM VITÓRIA DA CONQUISTA
Durante a cerimônia foi realizada a eleição para a presidência da Câmara de Vereadores e 
os secretários do executivo municipal foram empossados

reportagem@jornaldosudoeste.com 
POR GABRIELA OLIVEIRA

No último dia 1º de janeiro foi realizada em Vitória da Conquista, na Casa de Eventos Imperial Grand Hall, a solenidade de posse dos 
eleitos no pleito de 2024 para a Prefeitura e Câmara de Vereadores de Vitória da Conquista. Foram empossados a prefeita Ana 
Sheila Lemos Andrade (UB), o vice-prefeito Aloísio Alan Costa Fernandes e os 23 vereadores. Nesta eleição, Ana Sheila Lemos 

conseguiu alcançar dois feitos históricos: se tornar a primeira mulher eleita no município e ser a primeira candidata eleita em primeiro 
turno na história da cidade. 

Em seu discurso de posse, Ana Sheila Lemos agradeceu ao expressivo número de votos que obteve e se comprometeu a governar para 
todos, independente de escolhas partidárias. “Expresso, neste momento, a minha profunda gratidão a todos que acreditaram e apoiaram 
nossa caminhada até aqui, a cada um dos 116.488 cidadãos que confiaram seu voto em nosso projeto. Já reafirmo, aqui, o nosso compro-
misso com todos os conquistenses, independente da escolha política de cada um. Nós somos uma cidade grande, pujante, democrática 
e que valoriza todo o nosso povo. Portanto, neste início de novo mandato, deixo mais uma vez claro: o Governo Municipal continuará ser-
vindo a todos, sem distinção”, disse a prefeita. 

Durante a cerimônia conduzida pela Mesa Diretora da Câmara de Vereadores, foi realizada a eleição para a presidência da Casa para o 
biênio 2025-2026, que elegeu o vereador Ivan Cordeiro (PL) como presidente, o vereador Luciano Gomes (PCdoB) como vice-presidente, 
Cristiane – Cris de Lúcia Rocha – Santos  Rocha Cestari (MDB), 2ª vice-presidente, Hermínio Oliveira (Progressistas) e Gilvan – Dinho de 
Campinhos – Nunes Pereira (Republicanos) - 1º e 2º secretários, respectivamente. Ao fim da cerimônia, em seu primeiro Ato Administrativo 
de 2025, a Prefeita Ana Sheila Lemos Andrade deu posse à equipe do Secretariado Municipal para os próximos quatro anos.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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reportagem@jornaldosudoeste.com 
POR GABRIELA OLIVEIRA

O prefeito e vice-prefeito, Pedro – Pe-
drão – Dias da Silva e William Lima 
Gonçalves, ambos do PSB, reeleitos 

em outubro de 2024 com 8.197 votos (52,59 
% dos votos válidos), tomaram posse na ma-
nhã do dia 1º de janeiro, na Câmara Municipal, 
para a gestão 2025/2028, numa solenidade 
que contou com a participação dos onze ve-
readores eleitos para a nova legislatura.

Após proferir o juramento e assinar o Livro 
de Posse, juntamente com o vice-prefeito 
William Lima Gonçalves, o prefeito Pedro – 
Pedrão – Dias da Silva fez um pronunciamen-
to reafirmando o compromisso de, a exemplo 
do que fez nos últimos quatro anos, condu-
zir a Administração com a direção clara de 
atender aos interesses e necessidades da 
população caculeense, sem distinções, por 
entender que o povo de Caculé é um só, com 
os mesmos direitos e os mesmos deveres. O 
prefeito insistiu que as ações e os investi-
mentos do Poder Público devem alcançar e 
beneficiar a todos, destacando que para a 
continuidade do processo de desenvolvimen-
to iniciados em 2021, além da parceria com o 
Governo do Estado, espera poder continuar 
contando com o apoio da Câmara Municipal.

Pedro – Pedrão – Dias da Silva reafirmou que o foco 
da gestão será a transparência, o diálogo e a respon-
sabilidade com os recursos disponíveis, anunciando 
que a Saúde e a Educação continuarão sendo priorida-
des. Cuidar das pessoas, resumiu o prefeito, é a meta 
a ser perseguida nos próximos quatro anos.

Ao concluir, assim como fez após ter confirmada 
sua reeleição e no ato de diplomação, Pedro – Pe-
drão – Dias da Silva agradeceu a confiança da popu-
lação caculeense e o trabalho de toda a equipe que o 
acompanhou durante o primeiro mandato e dos que 
vão compor a nova gestão, parabenizou os vereadores 
reeleitos e eleitos que também foram empossados, re-
afirmando o apelo para que possam estar lado a lado 
com a Administração Municipal, respeitando as even-
tuais divergências, mas sempre com o objetivo de fa-
zer o melhor para a população de Caculé. 

REELEITOS, PEDRO DIAS E WILLIAM LIMA 
TOMAM POSSE COMO PREFEITO E VICE 
DE CACULÉ PARA GESTÃO 2025/2028

FOTOS: DYAN SOUZA

Posse Prefeito – Caculé
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redacao@jornaldosudoeste.com
DA REDAÇÃO

ENCONTRADA UMA CÂMERA ESCONDIDA 
NO GABINETE DO PREFEITO DE BRUMADO

Em seu segundo dia no cargo, o prefeito de Brumado, Fabrício Abrantes Pires de Souza Oliveira (Avante), foi surpreendido 
com a descoberta de uma câmera escondida no Gabinete, levantando preocupações sobre a privacidade e a segurança 
das informações da nova gestão no Paço Municipal. A câmera foi localizada durante uma varredura de rotina, de manu-

tenção na infraestrutura da sala, quando o dispositivo suspeito instalado em meio a tomadas de energia elétrica foi encontrado.
Após a confirmação de que se tratava de uma câmera ativa, dois servidores municipais do quadro efetivo da Prefeitura Mu-

nicipal foram convocados como testemunhas e, posteriormente, a Polícia foi imediatamente acionada para investigar o caso.
A notícia da descoberta causou uma apreensão não apenas no entorno do prefeito, mas em toda a cidade. Moradores ouvi-

dos aleatoriamente nas ruas pela reportagem do JS expressaram sua indignação e preocupação, questionando quem poderia 
ser o responsável ou os responsáveis  pela instalação do dispositivo e quais seriam suas intenções. “É um desrespeito total à 
privacidade do nosso prefeito e de sua equipe. Quem se atreve a fazer algo assim?”, comentou um cidadão, sob reserva, que se 
identificou como eleitor da cidade.

A Polícia Civil iniciou uma investigação para determinar a origem da câmera e o responsável por sua instalação, sendo que 
o equipamento foi encaminhado para perícia no Departamento de Polícia Técnica. Segundo uma fonte da 20ª Coordenadoria 
Regional de Polícia Civil do Interior (20ª Coorpin), as imagens de câmeras de segurança do prédio deverão ser solicitadas e ana-
lisadas para que mais informações possam ser obtidas, ajudando na elucidação do caso.

Segundo a Procuradoria Jurídica do Município, todos os esforços estão sendo feitos para esclarecer o incidente, já tendo sido, 
inclusive, adotadas medidas administrativas para buscar respostas para o que está sendo tratado, a princípio, como violação do 
direito fundamental da privacidade do Chefe do Executivo Municipal.  O Governo Municipal, pontuou a mesma fonte, vai colabo-
rar plenamente com as autoridades policiais para identificação de quem estaria por trás da ação criminosa e com qual objetivo.

A descoberta da câmera escondida no Gabinete do prefeito Fabrício Abrantes não apenas gera tensão no âmbito da Adminis-
tração Municipal, mas também levantou questões mais amplas sobre segurança e privacidade em ambientes públicos herdados 
pela nova gestão. Espera-se que a medida que as investigações avançarem sejam dadas respostas à população e que medidas 
sejam tomadas internamente e pelas autoridades policiais em todas as instalações vinculadas ao Poder Público Municipal, como 
forma de garantir que outros equipamentos espiões semelhantes não tenham sido instalados.
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Reeleito com 62,47% dos votos válidos, o prefeito Newton Francisco – Neto – Neves Cotrim (PT) tomou posse para seu 
quarto mandato na manhã do último dia 1º de janeiro, em solenidade realizada no auditório do Colégio Estadual de Tempo 
Integral de Igaporã. Ao lado da vice-prefeita Maria Romilce Lopes da Silva (MDB), o petista Newton Francisco – Neto – 

Neves Cotrim foi oficialmente empossado pelo Presidente do Legislativo Municipal, Vereador Waldir Pires Ribeiro de Barros (PT), 
consolidando-se, não apenas como a principal liderança política do município, mas como um dos também da região.

Empossado, o prefeito Newton Francisco – Neto – Neves Cotrim reafirmou o compromisso de continuar trabalhando para au-
mentar a eficiência e a qualidade dos serviços de Saúde Pública, melhorando e ampliando a oferta de serviços e de profissionais. 
Ele também destacou a importância de evoluir ainda mais na Educação, consolidando as melhorias já alcançadas com a qualifi-
cação dos profissionais e o aprimoramento da estrutura física, proporcionando mais conforto para a comunidade escolar. Além 
disso, ele prometeu continuar investindo na infraestrutura, revitalizando e requalificando os espaços públicos.

O prefeito também reforçou o compromisso de continuar aberto ao diálogo e de continuar trabalhando em parceria com a 
Câmara Municipal, respeitando a autonomia dos vereadores e buscando, sempre, o consenso em nome dos interesses da popu-
lação igaporaense.
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lucimaralmeidajs@gmail.com
LUCIMAR ALMEIDA DA SILVA

Posse Prefeito – Igaporã

Neto Cotrim toma posse para 3º mandato em 
Igaporã e promete foco na Saúde, na Educação e 
na Infraestrutura
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PREFEITO NEWTON FRANCISCO (NETO) NOMEIA NOVO SECRETARIADO

Depois de tomar posse na manhã do dia 1º, o prefeito Newton Francisco – Neto – Neves Cotrim (PT) apresentou o novo 
secretariado que irá compor o Governo Municipal na gestão 2025/2028. São eles:

- Elpídio Alves Sobrinho (Secretário Municipal de Governo);
- Marcondes de Souza Dantas (Assessor do Governo);
- Márcio Fagundes Fernandes (Secretário Municipal de Planejamento, Administração e Finanças);
- Edneia Azevedo Brito Chaves (Secretária Municipal de Educação);
- Laíse Fagundes Farias (Secretária Municipal de Saúde);
- Marcos André Teixeira Santos (Secretário Municipal de Assistência Social);
- Gerson `Pereira Reis (Secretário Municipal de Infraestrutura);
- Rogério Rodrigues Batista (Secretário Municipal de Agricultura, Indústria, Abastecimento e Meio Ambiente);
- Arquiles Mendes Rodrigues (Secretário Municipal de Esporte e Lazer);
- Arlene dos Santos Araújo (Secretária Municipal de Cultura e Turismo);
-  Victor Batista Oliveira (Procurador Geral do Município);
- Ilmazim Rocha de Souza (Controlador Geral do Município);
- Aparecida Fagundes de Souza Fernandes (Ouvidora Municipal);
- Luís Antônio Lopes dos Santos (Diretor Municipal de Finanças);
- Valtermacio Reis Teixeira (Diretor de Tributos);
- Mônica Rocha Alves (Diretora Geral da Autarquia Municipal de Água e Esgoto - (Saae).

lucimaralmeidajs@gmail.com
LUCIMAR ALMEIDA DA SILVA

Brumado-Ba  -  sexta-feira
01 a 03 de janeiro de 2025

www.jornaldosudoeste.com



WWW.JORNALDOSUDOESTE.COM

19
ECONOMIA

IPVA, matrícula escolar, seguro: 
vale a pena pedir empréstimo para 
não se apertar no começo do ano?

sistemas@comuniquese5.com.br
POR DANIELA ALBUQUERQUE

Em meio às expectativas e desafios que cada novo 
ano traz, também estão os boletos. Em janeiro, acu-
mulam-se os pagamentos de IPVA, IPTU, seguros e 

despesas escolares, tudo isso somado às contas do dia a 
dia. Na virada, para aliviar as pressões financeiras, muita 
gente acaba optando por pedir um empréstimo e começar 
2025 mais folgado. Mas a pergunta que fica é: vale a pena? 

Pode parecer uma ideia absurda, ter “mais uma conta” 
para pagar; mas, ao pensar com cautela, é possível perce-
ber que a solução pode ser inteligente. “Um novo ano mui-
tas vezes começa com desafios financeiros, ou com contas 
acumuladas durante as celebrações, o que pode escalar 
rapidamente. Ter um dinheiro extra pode dar aquela ajuda 
e garantir estabilidade e flexibilidade financeira”, explica 
Thaíne Clemente, executiva de Estratégias e Operações da 
Simplic, fintech de crédito pessoal online.

Para ajudar na decisão, Thaine elenca as principais van-
tagens dessa modalidade de crédito, especialmente na 
transição de um ano para o outro. Confira: 

Quitar dívidas

Em momentos de urgência financeira, ou caso a pessoa 
tenha acumulado dívidas ao longo do ano em cartões de 
crédito, boletos, cheque especial ou durante as festas de 
fim de ano, um empréstimo pode ser usado para acabar 
com essas contas, garantindo a estabilidade financeira no 
curto prazo.

“A dica, neste caso, é comparar as taxas de juros das 
dívidas com os juros do empréstimo e tomar uma decisão 
bem informada. Muitas vezes, acordos de quitação de dívi-
das oferecem descontos significativos, o que faz do crédito pessoal uma alternativa muito vantajosa”, pontua Thaine.

Especialista analisa situações em que um empréstimo pode ser uma boa ideia para lidar 
com as contas acumuladas na virada de ano

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Taxa de juros sempre igual

Uma das grandes vantagens do empréstimo é saber o valor exato das parcelas mensais, já que tanto elas quanto os juros são fixos. 
Os valores já estão disponíveis na simulação e serão os mesmos aplicados no momento do fechamento do contrato e durante todo o 
prazo de pagamento. Desse modo, o cliente fica tranquilo, com previsibilidade no orçamento.

Planejamento financeiro

Caso seja necessário, solicitar um empréstimo para cobrir os custos do início do ano, como impostos, seguros e despesas esco-
lares, permite manter as contas organizadas e desenvolver um planejamento financeiro mais estratégico para os meses seguintes. 

“O ideal é que, mesmo ao aderir a essa modalidade de crédito, a pessoa continue cuidando das contas por meio de planilhas de 
gastos ou aplicativos, o que for mais fácil de assimilar no dia a dia. A organização precisa ser levada a sério o ano inteiro, não somente 
na transição de um para o outro”, orienta a executiva.

Dinheiro rápido e direto na conta

Atualmente, a modalidade de crédito pessoal possui diversos produtos disponíveis que podem, em muitas situações, ser contrata-
dos pela internet, com processos simples e transparentes. A aprovação costuma ser pouco burocrática e o dinheiro é disponibilizado 
rapidamente direto na conta do cliente. 

Essa facilidade oferece versatilidade e acesso ao crédito rápido, mas não deve ser tratada de forma imprudente. “Um empréstimo 
pode ajudar a aliviar apertos que surgem sem aviso, mas é importante colocar na ponta do lápis as parcelas e ter certeza de que elas 
cabem no orçamento antes de contratar. Senão, o que deveria ser solução pode acabar se tornando mais um problema. Educação 
financeira é essencial”, ressalta Thaine
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